



¿CÓMO SE REDUCE LA IRRACIONALIDAD GUBERNAMENTAL EN LA 4T?

DIANA LÓPEZ ZURITA / COLABORADORA

En vísperas del 1 de junio, hay partidarios que no están de acuerdo sobre los cambios que ha conllevado la 4T

David Arellano Gault, profesor investigador del CIDE, en su libro *Las trampas de la decisión o cuando los gobiernos y las organizaciones marchan [casi] gustosos al precipicio*, observó que “la decisión no puede ser vista como un proceso aséptico, neutro, sino que involucra personas, con emociones, sesgos psicológicos, enfrentando contextos políticos y conflictivos.

Y es un proceso, por tanto, en disputa constante. Lo que para unos grupos es una falla o un fiasco, para otros puede ser evaluado de manera distinta”.

En vísperas del 1 de junio, todavía hay partidarios que no están de acuerdo sobre los cambios que ha conllevado la Cuarta Transformación (4T).

Uno de los casos con mayor discusión por parte de la opinión pública versa sobre la primera elección ciudadana al Poder Judicial.

No obstante **¿por qué surge la reforma y elección al Poder Judicial?**

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en su conferencia de prensa del 19 de mayo pasado señaló “porque el Poder Judicial está mal, hay mucha corrupción, porque la justicia no es pareja, porque quien tiene dinero tiene justicia y quien no tiene dinero no tiene acceso a la justicia; porque decidieron actuar en contra del Poder Legislativo; y porque liberan delincuentes y no hay sanción a ningún juez, porque el Consejo de la Judicatura está dirigido por la Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación”.

Algunas ideas que dan cuenta de la irracionalidad gubernamental que distingue a los que están en contra de las reformas son:

1) Porque hoy en el Poder Judicial hay mucha corrupción.

2) El nepotismo es reconocido por la propia Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

3) La Suprema Corte de Justicia de la Nación durante el periodo de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, echó para atrás reformas legislativas e iniciativas de ley que se aprobaron por el Congreso de la Unión.

4) La liberación de delincuentes a modo discrecional por el Poder Judicial.

Nicolás Maquiavelo (1469-1527, Italia) en su obra *El Príncipe*, al reflexionar sobre los principados nuevos que se adquieren por talento indicó que “las dificultades nacen en parte de las nuevas leyes y costumbres que se ven obligados a implantar para fundar el Estado y proveer seguridad.

Pues debe considerarse que no hay nada más difícil de emprender, ni más dudoso de hacer triunfar, ni más peligroso de manejar, que el introducir nuevas leyes.

Se explica: el innovador se transforma en enemigo de todos los que se beneficiaban con las leyes antiguas”.

¿Cómo se reduce la irracionalidad gubernamental en los tiempos de la 4T?

Por paradójico que resulte para algunas y algunos, hay un desmantelamiento de la corrupción y del nepotismo en el gobierno de la Presidenta. ¡Hay una reducción de la irracionalidad gubernamental!

La tarea no es fácil, empero, la reivindicación hacia una cultura en la reducción de la impunidad, y el posicionamiento de reformas donde las personas elijan a sus gobernantes –ciudadanización y democratización– sin importar el orden tripartito de Poderes es una dificultad en la que la Presidenta por su trabajo constante, va triunfando y abriendo camino para las nuevas generaciones políticas.



EL BUENO

• Luego de más de un mes sin entrenador, Gabriel Milito se convirtió en el nuevo Director Técnico de las Chivas para el Apertura 2025 de la Liga MX. El argentino llega a dirigir al Club de Guadalajara durante los próximos dos años.



EL MALO

• El exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna, y su esposa, fueron sentenciados por una corte civil de Miami a pagar más de 2 mil 500 millones de dólares, por verse involucrados en un esquema ilegal de contrataciones.



EL FEO

• En Hermosillo, fue detenido Gerardo Chavero Bernal, coordinador de los centros penitenciarios de Sonora. Se le liga con la fuga de Salú Francisco Hernández, alias *El Ponchis*, de una cárcel en esa entidad a principios de mayo.